

Madrid, 18 de diciembre de 2024

COMITÉ CENTRAL DE SEGURIDAD Y SALUD

Este 23 de abril se ha celebrado una nueva reunión ordinaria (563) del Comité Central de Seguridad y Salud de Telefónica de España (TdE), que comenzó aprobando el acta 562 del mes de marzo

CCOO expone que, con motivo de la celebración el próximo día 28 de abril del Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el trabajo, debe servir como recordatorio de la importancia de crear entornos de trabajo seguros y saludables para todas las personas trabajadoras, haciendo hincapié en la necesidad tanto de la prevención como de la aplicación de las normas a todas las EECC.

PREVENCIÓN ACCIDENTES (reunión PREVIA)

Durante el mes de marzo, en TdE no se han producido accidentes por caída o rotura de postes o caída de escalera en interior o exterior. El índice de frecuencia nacional es de 1,74, el índice de gravedad 0,01.

En empresa colaboradora se han producido 2 accidentes, uno leve y otro pendiente de valoración. Desde **CCOO**, elevamos 1 accidente a pleno por incumplimiento del procedimiento del trabajo en altura.

SEGURIDAD

INCIDENTES EN INSTALACIONES TDE

En el mes de marzo se comunican 25 alarmas de inundación y 6 por incendio habiendo dos actuaciones de bomberos y realizamos varias consultas sobre las mismas.

• RELACIONES LABORALES

Falta de seguridad en turnos en solitario

La empresa nos comunica que no hay ningún problema en realizar turnos en solitario si la persona trabajadora no tiene algún problema físico y que, si fuera así, tendría que acudir al servicio de prevención para estudiar una adaptación de puesto de trabajo.

Desde **CCOO** manifestamos que hacer un turno en solitario es un riesgo para las personas trabajadoras.

Nos comentan que toda persona debe tener comunicación con el exterior al inicio y finalización de turno. Van a estudiar cómo hacerlas, además de un recordatorio para las unidades en las que se pudiera dar el caso.

• OPERACIONES

Mesas y sillas

La empresa nos comunica que no dotará de mesas y sillas nuevas en las centrales, sino que reutilizará el mobiliario sobrante de las centrales que se cierren. Así mismo nos indica que le comuniquemos las centrales donde hace falta este tipo de mobiliario.

CCOO solicita que las centrales en que haya equipos de trabajo dispongan de mesas y sillas adecuadas y en condiciones óptimas, indispensables para mantener la salud de la plantilla que realiza allí su actividad laboral.

• INFRAESTRUCTURAS BÁSICAS

Cierre de aseos

La empresa nos comunica que no hay ningún plan nacional de cierre de aseos. Que por cese de actividad se están estudiando cerrar los aseos de centrales de menos de 50 metros cuadrados y que tengan una presencia muy limitada.

CCOO considera que debe tratarse en los CPSS el cierre de los aseos, ya que hemos detectado que así lo están en diversas provincias sin tratar el tema previamente. Tal y como refleja el Real Decreto 486/1997 en su anexo V-A

apartado 2.6, establece las disposiciones mínimas de seguridad y salud en los lugares de trabajo incluyendo la disponibilidad de instalaciones higiénicas adecuadas y en buenas condiciones. Además, ya se aprobó en este CCSS que no se cerraría ningún aseo y que si así fuera, antes se comunicaría y debatiría en el seno de los CPSS. Por todo esto, el sindicato solicita que no se cierren los baños que estén en centrales en servicio.

Cierre de edificios

La empresa nos informa de las centrales que ya han cesado la actividad y otras pendientes de cierre. **CCOO** analizará esta información, quedando pendiente de valoración.

Medidores homologados BMS

Desde **CCOO** solicitamos que haya pantallas con las medidas de CO₂, temperatura y humedad en todas las salas ocupadas por personas trabajadoras donde se están instalando los sistemas BMS (Sistema de Gestión de Edificios) que se utiliza para la gestión centralizada de sistemas de climatización

La empresa nos comunica que se instalarán en aquellas salas que estén ocupadas. Además, solicitamos un listado actualizado de las centrales que disponen BMS y de las que tienen previsto instalarlos.

• SEGURIDAD

Acceso con tarjetero en centrales con radón

Según la empresa, las medidas contempladas son suficientes y no valora ninguna medida nueva. **CCOO** insiste en que el acceso por tarjetero sería más recomendable para restringir y controlar mejor el acceso.

• PREVENCIÓN

Planes de emergencias

Se ha realizado solo 2 simulacros en lo que va de año debido a las auditorías que tienen ocupados a los técnicos de salud.

Se ha realizado el plan de evacuación en Alcobendas Internacional.

Campañas de promoción de la salud

Sesiones de Salud y bienestar:

23 de abril Dejar el tabaco. Fumar puede provocar enfermedades cerebro y cardiovasculares. Te dan herramientas para motivarte a dejarlo.

24 de abril Entiende tu mente (se hablará de la ira, del manejo de la ira)

28 de abril Salud vigilada para prevenir accidentes (salud vigilada, vida mejorada y cocinar saludablemente, de la importancia de realizar un examen médico de forma anual para cuidar nuestra salud de forma preventiva y controlar diferentes aspectos: colesterol, diabetes, tensión, etc.)

Cada miércoles las pausas activas y los viernes la pausas Mindfulness

En el mes de mayo habrá salud financiera, en salud y bienestar, acciones sociales de donar sangre.

Desde **CCOO** agradecemos todas estas sesiones relacionadas con la salud y solicitamos sesiones sobre bienestar en el sueño. Si duermes bien te encontrarás mejor.

Memoria de orden TIN del 2024

Nos presentan y queda anexo al acta la memoria TIN 2024, que es obligatorio realizar cada año. **CCOO** hará su valoración tras revisarla.

Memoria 2024 Vigilancia de la salud Quirón y programa 2025

CCOO agradece el informe y la importancia de tener los datos de los cuidados de la salud.

Suelo antifatiga

La empresa, tras enviar un informe, comunica que no tiene cabida este tipo de suelo en nuestras instalaciones ya que el objetivo, según el servicio de prevención, es realizar las pausas en el propio puesto de trabajo.

CCOO solicita un lugar más adecuado para poder realizar las pausas activas donde si tendría cabida este tipo de suelo.

Resultado auditoría interna ISO 45001

Se presentó en el CISS (Comité Interempresas de Seguridad y Salud) donde **CCOO** ya realizó las valoraciones oportunas en un informe.

Programa auditoría externa ISO 45001

Se presentó en el Comité Intermempresas y están ahora mismo realizando las auditorías externas.

Casos de lipoatrofia

La empresa nos comunica que tenemos 3 casos activos de lipoatrofia en Madrid, Alicante y en Barcelona. Son casos reversibles, que se asocian a la baja humedad ambiental y al apoyo prolongado y repetitivo de piernas y brazos sobre superficies angulares, así como de golpes pequeños pero reiterados en piernas, brazos o sitios angulosos.

CCOO pregunta si los magnetismos eléctricos pueden provocar lipoatrofia y nos comunican que no está demostrado.

Temas pendientes CCOO

La empresa indica que contestará a los escritos pendientes y desde **CCOO** agradecemos y esperamos su respuesta.

Se presenta como fuera de plazo el informe sobre la cizalla pendiente del anterior comité y se anexará el informe en esta acta.

Se nos convoca al próximo comité que será el 20 de mayo el GT y el 21 el pleno del comité.

Área de Salud Laboral
CCOO Grupo Empresas Telefónica